

主なSNS炎上事件

アディダス事件(11年5月)

同社販売店の新人店員が、プロサッカー選手ハーフナー・マイクの来店をツイッターで暴言し中傷。ウェスティンホテル事件と同様に店員の個人情報が暴露され、会社が正式に謝罪した。店員は後に退職。

小山記念病院事件(12年5月)

茨城県の病院の女性職員が、来院した鹿島アントラーズ選手数名のカルテについてツイッターに書き込む。病院はチームに謝罪。「職員は自主退職しております」(同院)

東京電力事件(11年4月)

同社社員が「東電社員の給料をカットすれば福島も柏崎もメルトダウンするが、いいのか」とツイッターに書き込み炎上。自宅や本名、顔写真を暴かれる。社員は厳重注意処分に

ミスターードーナツ事件(12年9月)

半額セールの開催中、店員があまりの多忙さに「アホみたいに買つていいバカどもなんなんだよ」「貧乏臭い」「きもい」とつぶやき炎上。名前や顔写真が暴かれる

採用試験中継事件(11年8月)

IT企業社員が採用面接の様子をSNSへリアルタイムで書き込み、志望者を「噛みまくり」「声が小さい」と評論し炎上。会社はこの経緯を「虚偽の書き込みだった」と説明している

日本新薬事件(11年9月)

同社社員が「睡眠薬ハルシオンの後発品(ジェネリック)を飲み会で上司の酒に入れた」とツイッターに書き込み炎上。会社は謝罪、「内容は話せないが、関係社員に処分を下した」(同社広報部)

青山学院大学不倫事件(11年9月)

同大学の女子学生が、40代の会社員男性との不倫を実名・顔写真入りでブログに暴露し炎上。男性の勤務先、家族構成などの個人情報が突き止められる

とんかつ店店長事件(11年11月)

群馬県の「とんかつ和幸」店長が、女子中学生・高校生の盗撮や自らの局部を露出した動画・画像をツイッターに投稿。懲戒解雇処分の後、わいせつ図画陳列の容疑で逮捕される

LINEでは、友達の友達が「友達候補」として表示されます。つまりこのシステムは、個人情報の塊である電話帳の中身を、運営会社に教えることによって成り立っているのです。

LINEの電話帳自動アップロード機能を使うと、他人の名前や連絡先を、知らない間に他の利用者へ通知してしまう危険性がある。

取引先の名前がライバル会社の知り合いにバレ、浮気相手の連絡先が妻にバレるといった具合です。逆に自分の連絡先も、知らない人へ伝わるかもしれません

（前出・IT専門誌記者）

複雑化するSNS事情と規約作りの担当になつてしまつた、という読者もいる

多くのSNS利用規約を定める企業も増えている。ひとつすると、勤め先でこの規約作りの担当になつてしまつた、という読者もいる

事に寄せられたコメントには、こう書かれている。
「(炎上させる側は)別に正義で動いてる訳じやないから社会的に正しいとか正しくないとかはどうでもいいんだよw／大半は『なんかww』って感じだろww
（注・wは『笑』の意）こんな匿名の悪意から身を守るには、SNSでも「大人」の自覚が大切だ。

かもしれない。
「今のところ、SNSを起點とした炎上事件にはバターンがある。炎上を未然に防ぐには、過去の事例をまず知っておくことが重要です」（前出・小林氏）
半永久的に残り、不特定多数の目に晒されるSNSでの投稿。自分の個人情報はもちろん、他人の話題も不用意に書き込まないようには、立派にはいいものだ。それにしても、なぜ「炎上」は起るのか。ある炎上事件のインスタネット記事に寄せられたコメントには、こう書かれている。

タグを通して広まり、上司の耳に入ってしまったんです」（29歳男性会社員）
この程度の「ブチ炎上」ならまだいいが、重大な情報漏洩や暴言による本格的な炎上事件では、フェイスブックで見つかった写真の背景から、自宅を特定されるというケースもザラ。時には、傍らの車のボンネットに映った風景や、瞳に映りこんだ照明器具の形から

撮影場所を割り出すというから、警察に負けである。もうひとつ気をつけるべきは、ここ半年ほどで利用者が急増した「LINE（ライン）」というSNSだ。これは携帯電話に登録され

「LINE」の落とし穴

業員の写真がすぐに出回ったのも、これが原因だ。職場の先輩と飲みに行き、そのとき撮った写真を自分のフェイスブックに載せて、先輩の名前のタグを付けたんです。すると数日後、先輩が上司にこつびどく叱られていた。実は先輩は、仕上げなければいけない仕事をサポートして出かけたらしく、それが僕の写真の

タグを通して広まり、上司の耳に入ってしまったんです」（29歳男性会社員）
この程度の「ブチ炎上」ならまだいいが、重大な情報漏洩や暴言による本格的な炎上事件では、フェイスブックで見つかった写真の背景から、自宅を特定されるというケースもザラ。時には、傍らの車のボンネットに映った風景や、瞳に映りこんだ照明器具の形から

撮影場所を割り出すというから、警察に負けである。もうひとつ気をつけるべきは、ここ半年ほどで利用者が急増した「LINE（ライン）」というSNSだ。これは携帯電話に登録され